
Aktenzeichen

200-81

Verfasser

Baumgartl, Doris

Beratung

Schul- und Kulturausschuss

Datum

16.09.2019

öffentlich

Betreff

Schülerzahlen für das Schuljahr 2019/20

Sachverhalt:

Es wird auf die beigelegte Anlage zur Entwicklung der Schülerzahlen an Ansbacher Schulen verwiesen. Die Schülerzahlen wurden von den Schulen zuletzt am 04.09.2019 erfragt. Gesonderte Angaben zur Anzahl der auswärtigen Schüler waren kurz nach den Sommerferien noch nicht zu erhalten. Amtlicher Stichtag für die Meldung der Schülerzahlen ist der 01.10.2019, bei beruflichen Schulen der 20.10.2019.

Die detaillierten Angaben zu den Schüler- und Klassenzahlen nach Jahrgangsstufen für die Grund- und Mittelschulen wurden vom Staatl. Schulamt in der Liste vom 29.08.2019 bisher nur anhand der Meldung der Schülerzahlen vom Juni 2019 eingearbeitet, weshalb die Zahlen teilweise schon überholt sein können. Die nächste Schülerzahlenmeldung der Schulen an das Staatl. Schulamt erfolgt erst zum 01. Oktober 2019.

Die Prognose zur Entwicklung der Schülerzahlen in den einzelnen Grundschulsprengelein bei den Einschulungen in den Folgejahren kann aussagekräftig erst auf der Grundlage der Einwohnerstatistik Dezember 2019 fortgeschrieben werden, da hierbei die Geburten bis zum 30.09.2019 abgewartet werden müssen. Beigefügt ist daher eine Prognose auf der Grundlage der Einwohnerstatistik vom 28.08.2019, welche die Einschulung bis 2025 enthält.

Für Kinder, die zwischen dem 1. Juli und dem 30. September 2019 sechs Jahre alt werden/wurden, hat der Freistaat Bayern zum Schuljahr 2019/20 einen Einschulungskorridor eingeführt. Hierbei durchliefen Kinder das Anmelde- und Einschulungsverfahren ebenso wie alle anderen Kinder; es ergaben sich insoweit keine Änderungen. Die Eltern entschieden nach Beratung und Empfehlung durch die Schulen aber frei, ob ihr Kind im Schuljahr 2019/20 oder erst ein Jahr später eingeschult wird.

Die Erziehungsberechtigten von 29 sogenannten „Korridorkindern“ haben sich in diesem Jahr entschieden, dass ihr Kind erst ab September 2020 die Schule besuchen wird. Insgesamt hätten rd. 100 Eltern die Möglichkeit gehabt. Die Anzahl der „Korridorkinder“ von 2019 muss bei den Planungen für das Schuljahr 2020/21 zu den Kindern hinzugerechnet werden, die regulär eingeschult werden. Allerdings steht nach der Einwohnerstatistik vom 28.08.2019 nächstes Jahr bei 93 „Korridorkindern“ die Entscheidung durch die Eltern an. Die Verteilung auf die einzelnen Schulstandorte ist aus der beiliegenden Aufstellung ersichtlich.

Anlagen:

Entwicklung der Schülerzahlen

Schüler- und Klassenzahlen der Grund- und Mittelschulen

Kinderzahlen nach Grundschulsprengelein - Prognose